



COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Paris, le 15 avril 2025

Intervention dans les collèges, sensibilisation des médecins, remboursement du vaccin

Vaccination contre les HPV des adolescents : la Ligue contre le cancer s'attaque aux disparités

Responsable de 6 400 cancers chaque année en France, le papillomavirus humain (HPV) concerne autant les femmes que les hommes. Pourtant, ces cancers pourraient être évités, à l'âge adulte, grâce à une vaccination dès l'adolescence. Alors que la couverture vaccinale reste insuffisante et inégalitaire selon les territoires, la Ligue contre le cancer se mobilise pour atteindre l'objectif de 80 % de jeunes vaccinés d'ici 2030. Interventions en collèges, sensibilisation des professionnels de santé, remboursement du vaccin : elle agit sur tous les fronts pour un accès équitable à cette prévention vitale.

Face aux disparités de vaccination contre le papillomavirus humain (HPV), la Ligue contre le cancer s'attaque de front aux inégalités qui freinent la population à se faire vacciner.

Contre chaque frein, pour chaque public, la Ligue se mobilise	
Paris	<p>Éduquer à la santé Frein : Idées reçues sur le vaccin Public : Élèves</p> <p>La Ligue contre le cancer organise près de 100 ateliers ludo-éducatifs dans les classes de 5^e tous les ans pour en savoir davantage sur HPV et encourager les filles et les garçons à se faire vacciner.</p> <p>Au programme : des quizz et des jeux de société, dont des adaptations du <i>Jeu de l'Oie</i> ou du <i>Loup-Garou de Thiercelieux</i>. En partenariat avec l'académie de Paris, la mairie de Paris et l'Agence régionale de santé d'Île-de-France.</p>
Ille-et-Vilaine	<p>Proposer le vaccin systématiquement aux élèves de 5^e Frein : Manque d'outils pour informer Public : Professionnels de santé et enseignants</p> <p>Parce qu'ils sont en première ligne avec les jeunes, la Ligue contre le cancer forme les professionnels de santé et les enseignants à parler du vaccin pour sensibiliser les élèves.</p> <p>Au programme : des quizz, des cartes questions pour échanger entre professionnels et des vidéos. En association avec le conseil départemental, l'Agence régionale de santé de Bretagne, la Caisse primaire d'Assurance maladie, la direction diocésaine de l'enseignement catholique et l'Éducation nationale.</p>
Loire-Atlantique	<p>Rembourser le vaccin Frein : Reste à charge Public : Parents</p> <p>Une dose de vaccin coûte 115 € dont 35 % à la charge de la personne qui souhaite l'acheter en pharmacie et se faire vacciner en libéral, en dehors des campagnes de vaccination scolaire (gratuite). Or, un schéma vaccinal complet nécessite au moins deux doses, soit 80,5 € de reste à charge. Un coût non négligeable pour les personnes sans complémentaire santé.</p> <p>Après des pharmacies partenaires, la Ligue contre le cancer s'acquitte directement du montant, sans frais à avancer pour les personnes.</p>

Contact presse

– Louis Linel | 06 73 75 19 63 | 01 53 55 25 31 | louis.linel@ligue-cancer.net



Nos 103 comités départementaux initient des projets adaptés à leurs territoires pour la vaccination HPV. La Ligue peut vous créer des moments d'échange privilégiés.

Si une fille de 15 ans sur deux (54,6 %) et un garçon sur quatre (25,9 %) ont reçu une première dose, la couverture vaccinale est en réalité très inégale d'un territoire à l'autre.

En métropole, Provence-Alpes-Côte-d'Azur (46,6 %), l'Île-de-France (45,8 %) et la Corse (45,5 %) sont les trois régions où la vaccination (au moins une dose) est la plus faible. Pour les DROM, la Guyane (29,3 %), La Réunion (24,4 %) et la Martinique (21,9 %).

Ces disparités freinent la France dans son objectif de 80 % de couverture vaccinale d'ici 2030, objectif essentiel pour limiter la propagation des HPV et le développement des cancers associés.

Car HPV est un virus particulièrement contagieux. Ces infections, par contact de peau à peau, de peau à muqueuse ou de muqueuse à muqueuse, sont à l'origine de 6 400 cancers par an (col de l'utérus, vagin, vulve, pénis, anus et oropharynx). Femmes et hommes sont donc concernés par les cancers HPV.

Les cancers HPV se forment généralement à l'âge adulte, d'où l'importance de la vaccination dès l'adolescence pour éviter l'infection et la propagation du virus. Les cancers HPV font ainsi partie des 40 % de cancers évitables.

« Nous pourrions mettre un terme aux cancers HPV dès demain grâce à une solution simple et sûre, qui a déjà fait ses preuves dans de nombreux pays : le vaccin. Tant qu'il sera facultatif, la Ligue et ses 103 comités répondront présents pour encourager toujours plus d'adolescents à se faire vacciner, à se protéger et à protéger les autres. Mais il est temps de rendre ce vaccin obligatoire. C'est la seule manière d'assurer une couverture universelle, d'éliminer les inégalités et d'éradiquer les cancers HPV. C'est à la fois une mesure de santé et de justice. »

Philippe Bergerot, président de la Ligue contre le cancer

À PROPOS DE LA LIGUE CONTRE LE CANCER

1^{er} financeur associatif indépendant de la recherche contre le cancer, la Ligue contre le cancer est une organisation non gouvernementale indépendante reposant sur la générosité du public et sur l'engagement de ses militants. Forte de près de 640 000 adhérents et 13 000 bénévoles, la Ligue est un mouvement populaire organisé en une fédération de 103 Comités départementaux. Ensemble, ils luttent dans quatre directions complémentaires : chercher pour guérir, prévenir pour protéger, accompagner pour aider, mobiliser pour agir. Aujourd'hui, la Ligue fait de la lutte contre le cancer un enjeu sociétal rassemblant le plus grand nombre possible d'acteurs sanitaires mais aussi économiques, sociaux ou politiques sur tous les territoires. En brisant les tabous et les peurs, la Ligue contribue au changement l'image du cancer et de ceux qui en sont atteints. Pour en savoir plus : www.ligue-cancer.net

Contact presse

– **Louis Linel** | 06 73 75 19 63 | 01 53 55 25 31 | louis.linel@ligue-cancer.net